

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, peneliti menarik beberapa kesimpulan, yaitu:

1. Ada beberapa tanggapan yang dikemukakan untuk menjelaskan bahwa tambang batubara merupakan hal yang tidak buruk bagi masyarakat dari segi ekonomi, namun cukup meresahkan dari aspek lingkungan sehingga sebagian besar masyarakat desa Sungai Dua mengaku mengetahui akibat dari pertambangan. Ada yang menolak tapi ada pula yang menerima, akan tetapi mereka menganggap bahwa mereka berharap bisa ikut bekerja diperusahaan tersebut. Masyarakat tidak dapat berbuat apa-apa terhadap dampak tambang batubara, hanya dapat mengikuti apa yang ada walaupun ada yang menolak akan hal tersebut. Alasan tersebut dikemukakan karena mereka tidak memiliki pekerjaan yang tetap, mereka menganggap menjadi pekerja ditambang batubara bisa mendapatkan uang yang bisa mencukupi kebutuhan mereka. Penduduk awalnya tidak menyadari akan adanya dampak dari pertambangan seperti sekarang ini, masyarakat hanya melihat dari janji-janji yang ditawarkan oleh perusahaan ketika akan membuka pertambangan di daerah Sungai Dua.
2. Keberadaan perusahaan tambang batubara terhadap kondisi ekonomi masyarakat di Desa Sungai Dua Kecamatan Simpang Empat berdampak

pada peningkatan pendapatan pada enam orang masyarakat yang dijadikan sumber data dalam penelitian ini.

B. Saran

1. Bagi Pemerintah

Alangkah baiknya masyarakat terus dirangkul dan diperhatikan terutama dari segi ekonominya, agar keberlangsungan hidup masyarakat setempat berjalan dengan baik.

2. Bagi Perusahaan Tambang Batubara

Terus melakukan edukasi bahwa keberadaan tambang batubara itu tidak hanya memberikan dampak negatif terhadap wilayah sekitar tambang, tetapi juga memberikan dampak positif seperti perubahan mata pencaharian, pendapatan dan lain sebagainya. Hal itu bisa dilaksanakan melalui program CSR atau sebagainya.

3. Bagi Masyarakat

Keberadaan tambang batubara disekitar wilayah tempat tinggalnya merupakan suatu peluang yang bagus untuk memperbaiki kehidupannya. Seperti bisa menambah pendapatan masyarakat itu yang tadinya hanya seorang petani, bisa membuka usaha lainnya.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Untuk mengkaji lebih dalam lagi terhadap dampak-dampak keberadaan perusahaan tambang terhadap masyarakat. Karena masih dianggap sesuatu yang kontroversial. Di satu sisi cenderung pada legalisasi tambang agar perekonomian masyarakat meningkat. Perdebatan tambang masih terus

berlangsung hingga saat ini. Disuatu sisi pemerintah masih lamban dan tidak bisa profesional mengambil langkah untuk menyelesaikan persoalan tambang di Indonesia.